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Abstract (en)
The comb consists of a series of parallel teeth (1) which have both ends (2) fixed to trough-section bars (3). Each tooth has a central zone (4) of a
height corresponding to the distance between the bars, while shoulders (5) on their ends ensure the required gap between the side faces of adjacent
teeth. The teeth are manufactured by stamping, forging or molding from materials which are lighter than steel, e.g. titanium or composition materials.

Abstract (fr)
Peigne pour machine à tisser constitué d'une pluralité de dents parallèles (1) reliées à chacune de leurs extrémités (2) par l'intermédiaire d'une
baguette profilée (3) à l'intérieur de laquelle elles sont fixées de manière permanente, lesdites dents étant caractérisées en ce qu'elles comportent :
une zone centrale (4) dont la hauteur correspond à la distance entre les deux baguettes de maintien (3) et dont l'épaisseur correspond à la largeur
(L) des dents pour un peigne considéré et ; disposée de part et d'autre de cette zone centrale (4), une embase ou épaulement (5), dont l'une des
faces latérales (6) prolonge l'une des faces de la partie centrale (4), et dont l'autre face (7) déborde par rapport à l'autre surface de la partie centrale
(4) et ce, d'une valeur correspondant à l'espace (E) souhaité entre deux dents consécutives. <IMAGE>
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